

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Teruel continúa su heroica defensa, rechazando todos los ataques enemigos

Continúa la batalla en aquel sector, rechazándose los intentos de contraataques del enemigo, con grandes pérdidas para éste, y sigue, también, la progresión de nuestras fuerzas, que conquistaron ayer algunas alturas

FUERON DERRIBADOS SIETE APARATOS DE LOS ROJOS, VOLADOS DOS DE SUS TANQUES E INUTILIZADOS TRES MAS, Y, ENTRE LOS PRISIONEROS QUE CAPTURARON NUESTRAS FUERZAS, FIGURAN DOS COMANDANTES, DOS CAPITANES Y UN TENIENTE DE INFANTERIA DE MARINA

Hoy entra en vigor la nueva Constitución de Irlanda, que no nombra al Rey de Inglaterra y que sólo admite la intervención de la Gran Bretaña para tener en el país depósitos de carbón para su escuadra y quedarse con algunas estaciones cablegráficas y se prevé que la declaración de guerra no se hará sin el consentimiento de Inglaterra. — El periódico "Pravda", de Moscou, ataca a Inglaterra y afirma que la Gran Bretaña tiende a abandonar el pacto de seguridad colectiva y fundar una nueva Sociedad de Naciones

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de Diciembre de 1937 - 2.º Año Triunfal

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel, rechazándose los intentos de contraataque del enemigo, con grandísimas pérdidas para éste. Dos tanques rusos fueron volados y tres más inutilizados. Entre los prisioneros capturados, figuran dos comandantes, dos capitanes y un teniente de Infantería de Marina.

Continuó la progresión de nuestras fuerzas, que han conquistado en el día de hoy, algunas alturas.

Teruel continúa su defensa, rechazando todos los ataques enemigos.

En el aire, la actividad de nuestra aviación ha sido grandísima, llevando a cabo bombardeos eficacísimos sobre las líneas enemigas y derribando, en combate aéreo, cuatro "Curthys" y tres "ratas", habiendo perdido, por nuestra parte, un solo avión de caza.

Salamanca, 27 de Diciembre de 1937 - 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El Puerto de Palma

VII

Leídos con gusto los artículos del laborioso arquitecto señor Cases, como mi objeto no es hacer una labor periodística, sino contribuir de una manera práctica a una obra útil, como ha sido siempre norma de mis actos en toda mi actuación en favor de Mallorca, no voy a detenerme en hacer consideraciones sobre los distintos proyectos descritos, ahora ya pasados a la Historia, que cada cual habrá juzgado según sus gustos y criterio.

De todo ello solo lo actualmente construido puede servirnos, puesto que ello ha de ser forzosamente el punto de partida para aprovecharlo. Pero antes de exponer mi criterio deseo hacer una observación. En el artículo XII del señor Cases, leo un párrafo en que habla de la modificación del señor Ferragut, y quiero hacer constar como aclaración que yo no pretendía en mis escritos anteriores nunca presentar una modificación definitiva.

Lo que sí presenté fué una observación a los últimos proyectos presentados por la Junta de Obras del Puerto, con objeto, de que si se decidía por uno de los dos proyectos presentados últimamente por dicha Junta, no se decidiera de una manera exclusiva por uno u otro, sino que se combinaran los dos para que resultase algo mejor.

Y porque creo tener competencia y autoridad para esta clase de intervenciones, por los muchos años servidos en esta Comandancia de Marina, donde he tenido que informar varios proyectos, por el tiempo que estuve al frente de la Dirección de la "Isla Marítima", y por haber ocupado el cargo de Vicepresidente de la Junta de Obras del Puerto, me propongo hacer también algunas observaciones al proyecto que según leo en el artículo XV del señor Cases, parece ha de ser presentado para su aprobación.

Como hablo anteriormente de eliminar entorpecimientos, conste que mis observaciones, no tienden a producir dilaciones, sino solamente a indicar lo que creo ha de mejorar el proyecto.

Desde luego la construcción del dique de abrigo que podemos llamar de San Carlos señalado en el proyecto, es una obra que sin conocer el proyecto del señor Chelly lo deseábamos

todos los que aspirábamos a tener en Palma un puerto. Todos estarán conformes en su construcción.

Lo necesario es que se construya cuanto antes, que se empiecen las obras, con la mayor rapidez, señalando el plazo más corto posible para su terminación.

Si se decide definitivamente la construcción de una Base Naval en Palma, y han de situar las construcciones en Porto-Pi, debieran prepararse los trabajos, para que antes del verano estuviese todo dispuesto para que con los desmontes y excavaciones necesarias para el arreglo de los terrenos, se pudiera empezar a llevar piedra al mar, mientras se preparaba activamente la cantera principal que ha de nutrir la obra.

La construcción del dique de San Carlos ha de preceder necesariamente a la ampliación del puerto interior, pues a su abrigo se facilitarían muchísimo las obras, y como además el proyecto creemos ya está terminado, no concebimos puedan presentarse dificultades para empezar su construcción.

Sólo se necesita la orden superior de marcha y adelante. Quiera Dios que el Alcalde pueda conseguirla en su viaje.

Antonio Ferragut Sbert

Palma, 28 diciembre 1937. II Año Triunfal.

De la Alcaldía

Felicitación

Al visitar ayer al mediódia, al Alcalde, señor Zaforteza, nos enseñó una magnífica fotografía en la que aparecen dos de nuestros trimotores, teniendo por fondo la bahía de Palma. En una de las tapas que cierran dicha foto, se lee sentida dedicatoria a nuestra primera autoridad municipal que le dedican los caballeros aviadores legionarios.

Donativo

También nos dijo el señor Alcalde que dona Asunción Bonet de Giménez le había entregado la cantidad de 4.057 ptas. con 75 céntimos destinado a la suscripción nacional para el nuevo acorazado "España".

Dicha cantidad la ha remitido el Sr. Zaforteza, al Amirante-Jefe de esta Base Naval.

Portugal ha nombrado su representante cerca de Franco

Portugal ha rematado con un bello gesto su amistad con la España de Franco: ha nombrado —ya lo dijimos días atrás— representante diplomático suyo cerca de nuestro Gobierno. El Gabinete lusitano dió publicidad a su decisión con la siguiente explícita nota:

"El Gobierno portugués, deseando nombrar su representación cerca del Gobierno del Generalísimo Franco, de la manera más armoniosa, como corresponde a la importancia de los intereses que tienen de común Portugal y España y por las cordiales relaciones entre las autoridades y las poblaciones de los dos países, ha resuelto, de acuerdo con el Generalísimo Franco, nombrar cerca de él a un representante especial que por su categoría diplomática aine más todavía las relaciones entre los dos países y los sentimientos que hermanan al pueblo portugués con el español nacional.

El nombramiento ha recaído, en atención a estas consideraciones, en la persona del actual ministro de Co-

salvación.

Con toda decisión y con todo entusiasmo, Portugal se puso al lado de Franco ya en los primeros días —días difíciles para nuestra España— de la contienda civil que se libra, y no pudo entonces hacer más, no llevó a cabo ese reconocimiento de derecho que realiza ahora con la designación de su representante. Portugal no ha tenido, hasta ahora, representación diplomática en la España de Franco, pero tampoco la tenía en la España bolchevizada, con la que rompió en los primeros tiempos de la guerra, retirando entonces su Embajada. Y más digno de encomio son el gesto de ahora de Portugal y su anterior comportamiento con la nueva España teniendo en cuenta que la política internacional del vecino país está ligada de antiguo a relaciones con países de significación bien distinta a la nuestra, y, sin embargo, pudo y supo Portugal seguir manteniéndose en ese plano de política internacional sin perjuicio de continuar en estrecha relación con la España de Franco y ayudarla con decisión y con todo entusiasmo.

Portugal no se suma, pues, ahora a la carroza triunfal de la victoria, cuando estamos ya en vísperas del triunfo completo. Ya se sumó a nuestra causa santa, como hemos indicado, en los primeros difíciles tiempos.

Así se ha comportado Portugal con España, y España siente gratitud y simpatía por ese país hermano, victima, antes, como nosotros ahora, de las convulsiones marxistas, y de las que surgió el pueblo potente y próspero en que está convertido gracias a esos dos hombres eminentes que rigen: el General Carmona, militar ilustre, desde la Jefatura del Estado, y desde la Presidencia del Gobierno, el ceterático Oliveira Salazar, estadista completo, que supo hacer del país deficitario el pueblo de hacienda creciente y con superávit de ahora y que consiguió, a la vez, crear e implantar una nueva modalidad estatal y que transformó en pueblo laborioso y próspero al que tantas veces anduvo agitado con las convulsiones revolucionarias de tipo político primero y de carácter social después.

SE COMPRARIA

Hidro, para tintorería. — Ofertas a Clavé, 6.

Para incrementar los recursos destinados al sostenimiento de la gran obra social que constituye el Patronato Nacional Antituberculoso, durante los días comprendidos entre el 22 de Diciembre y el 3 de Enero, ambos inclusive, se aplicará una sobretasa especial de diez céntimos para toda la correspondencia que circule por el territorio liberado.

¡REYES!

Ayúdanos español, a hacer de esta fecha una nueva afirmación de la justicia social de la España de Franco.



Que me traerán este año los Reyes?

A tí, español, corresponde contestar a esta pregunta.

Ayuda con entusiasmo a la Cabalgata de la Organización Juvenil

La ciudad de Teruel, fortaleza inexpugnable

YA EN 1874 MERECIÓ EL TITULO DE "SIEMPRE HEROICA"

La gesta heroica, que con grana de sangre generosa van bordando los baturos del bajo Aragón estos memorables días, haciendo frente a la horda asiática, que se estrella, impotente, contra la fortaleza turolense, verdaderamente inexpugnable por su venajosísima posición estratégica, no carece de precedentes en la historia, que no sin motivo ostenta la vieja ciudad los calificativos de "Muy noble, fidelísima, vencedora y siempre heroica".

Durante la tercera guerra carlista, fué ya sitiado Teruel dos veces por los partidarios de don Carlos, y una y otra fracasaron en sus propósitos los sitiadores.

A las diez de la noche del 3 de julio de 1874, unos 6.000 carlistas, mandados por don Alfonso de Borbón, hermano de don Carlos, y el general Manuel Marco y Rodrigo ("Marco de Bello"), con alguna caballería y una pieza de artillería, se presentaron frente a Teruel, y ocuparon, desde los primeros momentos, el Arrabal, los cerros de Santa Bárbara y el cementerio.

El Gobernador militar Santa Pau, que conocía los propósitos del enemigo, se había preparado al efecto, aunque sólo contaba con unos 2.000 soldados, casi todos de la milicia, pues no había más fuerzas del Ejército que 190 guardias civiles y 150 soldados de la reserva y artilleros, que servían las cuatro piezas de dotación de la plaza. Pero la falta del número estaba compensada por el entusiasmo de todos los habitantes de Teruel, decididos partidarios de la causa que defendían, como lo habían demostrado levantando a su costa las fortificaciones, que constituyen un pequeño recinto bien flanqueado por todas partes, siendo el único punto débil el que mira al Arrabal.

A favor de la obscuridad, pudie-

ron las fuerzas carlistas romper la muralla y perforar las casas contiguas al sitio conocido por Corral de Roquillo, penetrando de unas en otras. Pero una compañía de guardias civiles detuvo su avance, y Villalain, encargado de sitiar la puerta del Total, se abstuvo de hacerlo, al ver la energía desplegada en la defensa por los sitiados.

Resultaron, asimismo, vanos los esfuerzos hecho por "Marco de Bello" al querer pasar el puente de la Reina, y el gran número de bajas que le hicieron desde la muralla le obligó a retirarse, dejando abandonadas las dos compañías que habían conseguido penetrar en la ciudad. Trataron entonces los turolenses de atacar, a su vez, las casas ocupadas por los carlistas, logrando la rendición de éstos, en número de unos 170, bien equipados y armados.

Aunque los carlistas continuaron a la vista de Teruel todo el día 4, tuvieron que retirarse, al cabo, el día 5, al llegar una columna de socorro.

Por este hecho, le fué concedido a Teruel el título de "Heroica".

Más tarde, el día 3 de agosto del mismo año, decidieron los carlistas, en número de 14.000 hombres, atacar de nuevo a la ciudad. Pero los defensores, aunque reducidos a la mitad de los del primer ataque, lograron rechazar los asaltos, y la oportuna llegada de la columna del general López Pinto despejó la situación.

Por este segundo ataque, no menos brillantemente repellido, obtuvo Teruel el título de "siempre heroica".

En los momentos actuales, la vieja ciudad prosigue haciendo honor a su ejecutoria y sacando partido de la posición estratégica ventajosísima de que goza. Y el nuevo calificativo que por fuerza se le tendrá que dar, no acertamos a ver qué superlativo será.

Crónica internacional

Las gestiones de Holanda

Los países escandinavos siempre se caracterizaron por su aislamiento político. Noruega, dada su posición septentrional, siguió la orientación que le dieron sus antiguos «vickings» y se lanzó a recorrer los mares del globo; y así fueron los primeros que llegaron a la América del Norte. Recorrieron también el Mediterráneo, extendiendo sus excursiones hasta Constantinopla. Modernamente sus viajes de conquista y de dominio fúgaz, se transformaron en pactos para la consolidación de relaciones co-

merciales seguras con la Gran Bretaña. Aunque los mares siguen siendo cruzados aun por su bandera, que llega hasta los parajes más distantes de la tierra, hasta tal punto que hay marinos noruegos por los mares de China y del Pacífico que jamás volverán a ver el pueblo de donde partieron. Se puede decir que Noruega es un país que continúa viviendo a flote sobre las quillas de sus buques «vickings».

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página).

Ejército del Centro

E. M.

1. Sección de Recompensas

Orden General del Ejército del día 29 de Noviembre de 1937, en Valladolid

Segundo Año Triunfal
A petición del Comandante de Infantería don Luis Quiroga Codina, con destino en el Batallón núm. 235 de Cazadores de San Fernando núm. 1, Jefe Instructor nombrado para la tramitación del expediente de juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a favor del capitán del Grupo de Escuadrones de Numancia núm. 6, de Caballería don Francisco Enriquez Botella, por su actuación en la defensa de las Rozas el día 13 de enero de 1937, se publica el siguiente resumen de lo actuado en dicho expediente:

CERTIFICADO

Que a los folios que se expresan figuran las siguientes declaraciones que copiadas literalmente dicen:
Folio núm. 9. — Declaración del Teniente Coronel don Abelardo Mancebo Luque. — En Brunete (Madrid) a diez y siete de mayo de mil novecientos treinta y siete, ante S. S. y ante mí el Secretario, compareció la persona que al margen se expresa y enterada del objeto de ella, prometió por su honor ser veraz en su manifestación contestando a las generales de la Ley, que se llama como quedó dicho, mayor de edad, casado, natural de Ceuta, (Cádiz), Teniente Coronel de Infantería Jefe de la Tercera Brigada de la Primera División de Madrid del Séptimo Cuerpo de Ejército y que no le comprenden las demás generales. — Preguntado. — Si conoce al que fué Capitán de Caballería don Francisco Enriquez Botella, si sabe haberse encontrado en la acción del día trece de enero último, al ser atacados por el enemigo el pueblo y trincheras de Las Rozas y si tiene con él alguna relación favorable o contraria que le impidiera declarar en el juicio que se le sigue para obtener la Cruz de San Fernando, dijo: Que conoció al que fué Capitán de Caballería citado por haberle tenido a sus órdenes en la columna defensora de Las Rozas y que no ha tenido con él relación favorable ni contraria que le impida declarar en este juicio. — Preguntado. — Si sabe como testigo presencial o de referencia que el Capitán Enriquez Botella cometió al-

gún hecho en la defensa de Las Rozas el día trece de enero último, dijo: Que los hechos fueron presenciados por el declarante y que la petición de la Laureada a favor del Capitán Enriquez ha sido por él tramitada. Que los hechos que califica de heroicos fueron presenciados por el declarante, que estimándolo acreedor de la Cruz de San Fernando le hizo presente al Comandante Jefe de los Escuadrones debía dar el parte que figura en el expediente y que él personalmente redactó un informe que vé transcrito literalmente por el entonces Coronel Iruretagoyena y en que se ratifica plenamente porque posteriores y sinceros informes le han convencido de la justicia en la concesión de tan alta recompensa. Que la actuación del capitán Enriquez con ser tan distinguida y heroica, le da casi todos los Oficiales de la Columna, alcanza tal magnitud, que estima que de haber sido recompensa otorgable en el acto, el Capitán Enriquez debió bajar al sepulcro ostentando la Laureada. Que por no tener a la vista el Reglamento de la Orden de San Fernando no le es posible concretar en qué artículo se halla comprendido, pero que basta con dejar sentado que estando herido ocultó el hecho y continuó en el puesto de combate hasta quedar con un solo individuo y que entonces con granadas de mano hizo a los carros de combate frente llegando a caer herido gravemente por las ametralladoras de éstos y arrollado por uno de ellos. No cabe mayor estoicismo: Defendió su puesto hasta perder la vida. La caída de este Capitán hizo que la línea retrocediera, así como las fuerzas indígenas, que se recuperó por nueva reacción. Mientras vivió el Capitán Enriquez, el enemigo no pudo pasar. Que si tiene más que añadir y leído por sí se ratifica y firma con S. S. y Secretario que doy fé. — Abelardo Mancebo Luque. — Rubricado. — Juan Pallero. — Rubricado. — Calixto García. Rubricado.
Folio núm. 25. — Declaración del Tte. Coronel don Jesús Velasco Santas.

En la Delegación de Orden Público

El señor Secretario de Orden Público nos manifestó ayer que de orden del Sr. Delegado se hace público que toda instancia que sea para celebrar reuniones, espectáculos etc. etc. deberá presentarse con 8 días de anticipación para que el señor Delegado pueda informar y dar las órdenes oportunas para su resolución.

Comité Delegado del Patronato Nacional Antituberculoso

Relación de los donativos recibidos en la primera quincena de Diciembre de 1937:

	Pesetas
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares	250'00
Guzmán	250'00
Suscripción Ayuntamiento de Llubí	751'100
Doña Catalina Serra Florit, Vda. de Perelló	250'00
Suscripción Ayuntamiento de Montuiri	750'00
Don José Luis de Castro Espéjo	15'00
Cepillo de Valldemosa, moneda extranjera	20'45
Suscripción Ayuntamiento de Manacor	2.330'45
Suscripción Ayuntamiento de Villafraanca	250'80
Ayuntamiento de Andraitx	250'00
Suscripción Ayuntamiento de Andraitx	250'00
Suscripción Ayuntamiento de Sñancellas	266'00
Suscripción Ayuntamiento de Banyalbufar	250'00
Total recaudado en la quincena	5.883'80

Palma, 15 de Diciembre de 1937. — El Tesorero, J. Roca.

AVISO

Con objeto de normalizar los servicios de recaudación, se ruega a los suscriptores de "Correo de Mallorca" domiciliados en Palma, pero que accidentalmente residen en los Pueblos, tengan la bondad de mandar retirar los recibos pendientes de pago.

La jornada de ayer en el frente de Teruel

Teruel resiste, y los sitiadores se fortifican, como si temieran un ataque extraordinario y se conforman con las posiciones en que se han metido

Ha vuelto el frío riguroso, porque ha nevado en el Moncayo. Pero el cielo se ha conservado despejado y el sol ha alumbrado, aunque desfilado, el escenario de la batalla de Teruel, que aun no ha llegado a su fase culminante. La guarnición resiste admirablemente a los aludes de gases que persisten siempre en el mismo sitio con empuje que de hora en hora son embates de desesperación.

La comunicación con la plaza se hace de un modo perfectamente normal, regularizado, y sus partes desde la ciudad acusan el espíritu inquebrantable de quienes cumplen sin vacilación el más alto de los deberes patrióticos, pero que, al propio tiempo, lo hacen con la alegría de los valientes que saben sacrificar su vida por España.

Esta misma tarde, uno de los comunicados, breve y sobrio, luego de dar cuenta de las novedades de la jornada, terminaba con estas palabras: "Tenemos fe en Dios, y estamos tan seguros de vuestra ayuda como de nosotros mismos. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!"

En cuanto a los comunicados rojos, oficiales y oficiosos, que publican cada día nuevos detalles, de una normalización total de la ciudad que se factan de haber conquistado, no hay que decir la más leve imprugnación. Sus periódicos empiezan a ponerse a la venta, aportando que la conquista total de una ciudad es siempre empresa cruzada de obstáculos, y mucho más cuando el enemigo es de la calidad del Ejército de Franco.

Ayer noche hablaban de la inminente caída del Seminario y del Gobierno civil, que, según ellos, estaban ardiendo, y hoy, los turuleses que están dentro de la plaza, comunican que, aparte de algunas balas de cañón, que han caído en estos edificios, como en casi todos, los samitanos, como humorísticamente designan los soldados a la artillería enemiga de grueso calibre, no nos han hecho mayor mella. En cuanto a lo de perder estos otros edificios, ni hablar. Ahí están esos aragoneses defendiéndose.

Para que los rojos entren, haría falta, previamente, que no quedase un hombre en situación de defenderlos, de los cuales aun quedan muchos dentro, capaces de jugar la vida por España, y fuera, muchos más, esperando, con impaciencia, la orden de ayudarles, y pronto establecerán el contacto decisivo para que acabe la jactancia marxista, fingiéndoles la más estrepitosa de las derrotas de cuantas han cosechado los rojos a lo largo y a lo ancho de una guerra de la cual les quedará trágico recuerdo.

El día transcurrido se ha caracterizado por el alarde de la aviación española, que no ha cesado de bombardear eficazmente las posiciones de los alrededores de la ciudad del bajo

Aragón, donde están concentradas las fuerzas rojas, en grandes masas traídas de todos los frentes. En los choques continuados, el grueso del ejército enemigo ha sufrido tan tremendas pérdidas que ha sido menester para ello echar mano de todas las reservas para continuar la jornada en que se juegan su último prestigio, ya absolutamente perdido, ante todo en una guerra donde no pueden atribuirse ni un solo triunfo; prestigio que ahora pierden definitivamente con la ambición frustrada de apoderarse de Teruel.

Ni un solo momento, a lo largo de la jornada, ha dejado el cielo de estar conquistado por los pájaros nacionales, que han bombardeado constantemente concentraciones, aprovisionamientos y posiciones avanzadas del enemigo.

A este propósito, quiero dar cuenta de un hecho de los aviadores en el día de ayer que ha pasado como un servicio entre tantos, pero que bien vale la pena de ser destacado. Se tenían noticias de la situación de un gran depósito de tanques rusos del último modelo, los cuales no habían todavía entrado en acción y estaban hábilmente disimulados en un bosquecillo de árboles. Los pilotos, informados exactamente de la situación, fueron allí y, con tanto éxito fueron bombardeados que alcanzaron, según noticias, que naturalmente no podemos decir el origen que tienen, que alcanzaron a destruir, o por lo menos inutilizar, un gran número de carros, que han quedado inservibles para la guerra.

Nuestras fuerzas, en la jornada de hoy, han presionado al enemigo por las alas de nuestra tenaza con abundante castigo de artillería, al que los rojos han respondido cada vez menos fuertemente. Su obsesión es la plaza y su desesperación acusa, por momentos, igual fracaso de sus ambiciones, a pesar del jaleo de las radios, que no descansan en la tarea de lanzar constantemente nuevas y estrepitosas patrañas.

Un aspecto nuevo, aunque no tenga un interés grande, en la jornada que concluye, es la prisa con que los rojos trabajan en la construcción de abrigos y trincheras, como si temieran un ataque extraordinario y se conformaran con las posiciones en que se han metido; pero este empeño será más inútil que nunca.

Cuando la avalancha ponga en marcha su maquinaria, los abrigos y reducidos no les servirán a los rojos para nada. Entonces tendrán que confesar que la plaza tiene escaso valor estratégico y la abandonarán luego de ser dueños durante los días que por la radio se la han adjudicado. Es un sistema, es un mecanismo para consolarse. La verdad de todo es que el torrente español es bastante más abultoso y muy pronto será llegado el momento de hacer el balance de la batalla de Teruel.

EXPECTADOR

Ha fallecido doña Asunción Oria, viuda de Herrera

En Santander, ha fallecido santamente, como vivió, doña Asunción Oria viuda de Herrera. Trece veces engrandecida por la maternidad, baja esta dama al sepulcro, pasados los ochenta años de edad, después de presenciar y sufrir la tragedia roja que la sorprendió en Santander, donde permaneció hasta que las tropas invictas del Caudillo llevaron la liberación a la ciudad.

Gran señora, sostuvo un hogar fuerte, cristiano y español, con dotes no comunes de fortaleza y virtud. Dió a Dios los más y los mejores de sus hijos.

En estos días sufre penalidades en Extremo Oriente su hijo Julio, S. J., que desde hace muchos años, espere allí la luz del Evangelio; quebrantado por labor análoga en las Carolinas su otro hijo Luis, S. J., compaña en España sus deberes de formación de Ministros del Señor, con el apostolado castrense; un tercero, también de la Compañía de Jesús, Enrique, apenas repuesto de las penalidades que sufrió en Bilbao, reanuda la vida de la F. A. E., eficazísima institución de la enseñanza católica. Angel Herrera, fundador de la Asociación Católica de Propagandistas y del gran rotativo madrileño "El Debate", presidente de la Junta de Acción Católica, personalidad relevantísima de la vida nacional en este último lustro, maestro y conductor de juventud esplendorosa de labor. Finalmente, don Manuel y don Fran-

cisco, destacados en el mundo de los negocios y colaborador eficazísimo el último en la modernización de la "Editorial Católica", propietaria de "El Debate" y de otros periódicos y publicaciones que han llevado por España la voz de la verdad.

No creemos que pueda hacerse más cumplido elogio de una madre que este reflejo de su fecundidad espiritual. Su esposo y otros hijos que caminaron por las mismas huellas, la habrán recibido al presentarse ante Dios para recoger el premio.

Pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de quien dió todo a la Iglesia y a la Patria. Y a sus hijos les expresamos nuestra condolencia más sentida.

Se desea para crear en casa de los padres. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón: Portella, 16 — Palma.

INFORMACION DE PALMA

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Pequeños: Atendiendo a la amable invitación de la Falange los Reyes Magos han emprendido el camino desde sus lejanas tierras, para venir a repartir sus juguetes entre vosotros.

Todos los que sintáis ansias de ellos, coged un trozo de papel y un lápiz y escribid una carta que diga: Camaradas Reyes Magos: Yo soy un niño muy bueno, que no hago enfadar nunca a mis papás. Os suplico que penseis conmigo y que en vuestra visita a España, al pasar por Palma me dejéis un juguete.

Yo vivo en (poned aquí vuestra dirección con letra de imprenta). Gracias queridos Reyes Magos. Vuestro camarada (y firma).

Estamos seguros que los Reyes os contentarán y os dirán en donde debéis estar para recoger el juguete que os regalarán, salvo que los engaños y seais niños malos en vez de buenos.

Las cartas las debéis depositar en el buzón que a propósito fijará en la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles, Vía José Antonio, 13.

Saludo a Franco ¡Arriba España! ORDEN DE LA SECRETARÍA PROVINCIAL

Al objeto de enterarles de un asunto que les interesa, deberán efectuar su presentación en estas oficinas de Secretaría Provincial, Sección de Ingresos y registro, los camaradas siguientes:

Miguel Sbert Llop, Pedro Bil Flexas, Bartolomé Sagrera Escalzas, Isidro Gasso Rodamilán, Damián Sastre Cabrer, Domingo Payeras Alzina, José Moll Ribas, Manuel Ferrer de Hoyo, Félix Escalzas Fábregas, Francisco Juan, Hugo Nobile, Pablo Sans Capó, Rodolfo Peter Juliard, Juan Mateu Alba y Francisco Salvá de la Llepassa Font.

Por Dios, España y su Revolución Nacional sindicalista. Palma de Mallorca, a 27 de diciembre de 1937. II T.

El Secretario Provincial, P. Saiz Gralla.

V. B. El Jefe Provincial, Zayas. Cupón de los Ciegos de Mallorca

Escrito de 28 de diciembre de 1937. Número premiado 509 con 40 pesetas.

Aproximaciones 508 y 510 con tres pesetas.

¡Arriba España!

Un libro es el precio de tu entrada al Teatro Principal para el concierto de Bárbara Campins el día 4 de enero.

Boletín religioso

JUEVES, DÍA 30 La Traslación de Santiago el Mayor, Apóstol

CUARENTA HORAS Continúan en la iglesia Parroquial de San Nicolás, en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

A las siete, exposición del Santísimo.

A las nueve y media, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Triduo, Rogativa y reserva de Su Divina Majestad.

—Empiezan en la iglesia parroquial de la Inmaculada Concepción, (Arrabal de Santa Catalina), dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete, Misa y exposición del Santísimo.

Por la noche, a las seis, Rosario, solemne Triduo con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Reynés, C. O. y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA A Nuestra Señora de la Consolación en la iglesia del Socorro. Belenes inscritos al curso organizado por la Acción Católica

GRUPO INFANTIL Pia Unión Eucarística infantil de San Antonio, Ramón Lull, 3. — Días de visita de 25 Diciembre al 7 Enero, de 16 a 19 horas.

Cruzada del Amor Divino (sección menor), calle Contesti, Son Espanyol (Iglesia). — Días de visita, 25 y 26 de Diciembre y 1, 2 y 6 de Enero; de 3 a 5 horas.

Sección de Flechas navales. — A bordo del "Unión". — Todos los días de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde. Gaspar Forteza Ferrari — Colón, 23, 2. — Días de visita: miércoles y jueves de 5 a 7 tarde.

Luis y Jorge Forteza; Colón, 60, 1. — Días de visita, del 25 al 30 de Diciembre de 12 a 1 y de 6 a 7.

Francisco Ferrer Alcover; Estanco, 17, entresuelo. — Días de visita: todos los días de 7 a 9 noche.

Mariano Millán Abril; Previsión, 13, 2. — Días de visita: del 27 al 31, de 10 a 12 y de 17 a 20 horas.

Francisco Quegias Ferrer; Estanco, 17, 3. — Días de visita, todos los días de 6 a 8 noche.

Guillermo Jamer, San Felio, 19, 2. — Días de visita del 25 al 7 Enero, horas de 10 a 13.

Pascual Isla Chemei, Obispo Mau-

ra, 78, pral. — Días de visita todos los días de 5 a 7 tarde. Bartolomé Blanch Martí, Patronato Obrero, 32. — Días de visita, todos los días de 11 a 13 tarde. Gabriel Ferrer Artigues, Santa Cristina, 20, entresuelo. — Días de visita: todos los días de 11 a 13. Hermanos Seguí Moner, Cuzco Jardín, Villa Mar. — Días de visita, todos los días de 7 mañana a 9 noche.

Esperanza y Gabriel Mas Medina Alfarrer, 56, 1. — Días de visita, todos los días hasta las 8 noche. Sebastián Feliu, Son Espases (La Real). — Días de visita: todos los días de 11 a 13 mañana y de tres a media a 8 noche.

Bartolomé Balaguer Amorós, Plaza Palou y Coll, 27, bis. — Días de visita: todos los días de 6 a 8 noche.

GRUPO EXTRA BIBLICO Manuel Pina Cortés, Cestos, 13, 2. — Días de visita: del 26 Diciembre al 2 Enero, de 4 a 6.

José M. Viñals Pascual, Alfarrer, 48, pral. — Días de visita: domingos y días festivos, de 10 a 13. Escuela de Nazareth, Terreno. — Todos los días.

Francisco Valdés Guzmán, Salto Terreno. — Todos los días. GRUPO BIBLICO Padres Carmelitas, Santa Catalina. — Todos los días de 10 a 12 y de 3 a 6.

Francisco Martí y familia, Santa Rita, 35 "Villa Enriqueta", Terreno. — Días de visita: todos los días de 4 a 5.

GRUPO ARTISTICO Congregación María Inmaculada de San Luis, Montesión. — Días de visita: del 25 diciembre al 7 enero, menos el 28 Diciembre, de 11 a 13 y de 18 a 20'30.

Repara tu biblioteca y ten en cuenta que un libro te da derecho a una localidad para el Concierto de Bárbara Campins en el Principal el día 4 de enero a las 6 de la tarde.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 29 de Diciembre de 1937 - II T. Jefe de día: Comandante de Infantería D. Rafael Lacy Gual.

Imaginería: Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols. Visita Hospital: primer Capitán de Infantería.

De orden de S. E.: El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos María de Berrardo.

Función pro Movimiento Nacional en el Teatro Principal

Hoy miércoles, día 29, en el Teatro Principal Gran Función Pro-Glorioso Movimiento Nacional en la que se estrenará la zarzuela en verso, de actualidad, en dos actos divididos en seis cuadros, original de Sebastián Cladera Rotger y música del maestro Salamanca titulada "Pimpinela Azul" bajo el siguiente Repartido: Ricardo, Oscar Pol; Nuno, Juan Vives; Carmela, Antonia Sansó; María Merla, doña Dolores Delgado de Villó; Jerez, Juan Valls; Lora, Laura Borrado; Don Pedro Julián de la Casa, Juan Roca; D. Julio, José Sarricho; Niña, P. Vió; Caballero Juan Antonio Forteza; Cabaero Pimpinela N. de la Serna.

Coro de Beodos. — Caballeros Pimpinelas. — Coro general. Maestro director, don Jaime Salamanca. — Director de Escena, don José Torres.

Director de Coros, don Tomás Socias. Dado el fin benéfico de la función el carácter extraordinario de estreno de la primera zarzuela de actualidad y el crecido número de peticiones de localidades, es de presumir un clamoroso éxito.

La función dará comienzo a las 9'15 de la noche.

Con un libro podrán entrar a oír a Bárbara Campins en su concierto de presentación organizado por el "Grupo Literario Artístico" y a beneficio de "Lecturas para el Soldado".

Notas de sociedad. Fallecimiento. En Buñola, donde residía actualmente y pagaba largas temporadas, falleció nuestro buen amigo don Juan Casas, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

E. P. D. De carácter bondadoso, trato afable y sentimientos católicos supo captarse el aprecio de cuantos le trataron, siendo su muerte muy sentida.

Dotado de una gran actividad y clara inteligencia actuó en diversas empresas comerciales y económicas en las que demostró sus conocimientos y valía.

Desempeñó con gran acierto la Alcaldía de nuestra ciudad. A su afilida familia, especialmente a sus hijos, nuestros amigos, don Juan, Médico; don Gabriel, capitán de Infantería (ausente).

ACEITUNAS SEVILLANAS...

SI pero, en latas de la marca escogida.

«TORRE DEL ORO»

que es garantía de calidad

Pídalas en Colmados finos

¡Buenas noches, señores!

La ciudad de Teruel está completamente en ruinas. Pero no ha caído, ni caerá nunca, en poder de los canallas rojos!

Buenas noches, señores!

Llevamos ya catorce o quince días hablando por radio sobre lo que está pasando en Teruel, mejor dicho, de la heroica defensa de dicha ciudad, al resistir todos los ataques de que es objeto por parte del enemigo, y...

Intenta, a toda costa, apoderarse de ella. No somos nosotros los únicos que estamos en Teruel nuestras fuerzas continúan resistiendo todos los ataques del enemigo. Los propios rojos, en sus periódicos, afirman que la ciudad de Teruel se observa con la resistencia de algunos núcleos que se defienden contra las tropas republicanas.

A mí no me extraña que los marxistas mientan tan descaradamente esta ocasión. Están ya tan acostumbrados a ello, que se cierto que sería imposible pasar un solo día sin mentir, aunque sólo sea un poco. Aiguadé, el Ministro de la República que tiene su sede en Barcelona, ha llegado a esta ciudad, procedente de la visita a los frentes, y él, según ha manifestado, ha referido, se refiere el "ministro" a don Francisco, donde sus ejércitos...

Yo no puedo comprender como ha podido sacar buena impresión de la ciudad turolense, esta ciudad que se halla totalmente en ruinas, a consecuencia de los últimos bombardeos de la aviación y de la artillería roja. No sólo son las ruinas de ahora, sino que antes, la heroica ciudad turolense había sufrido ya tres sitios por parte del enemigo, y en estos tres asedios había sufrido también grandes destrozos, debido a los bombardeos de que había objeto, criminalmente, por parte de los marxistas.

Sin embargo, a pesar de que haya casas destruidas, a pesar de los ataques rojos, los heroicos defensores de la ciudad, continúan resistiendo los ataques de que son objeto. ¡Y resistirán! No quepa la menor duda, a pesar de cuanto digan continuamente los rojos por sus radios y por los periódicos, suyos y los comprados a judíos con el oro robado al Banco de España y a las casas particulares.

Cómo he dicho, la ciudad de Teruel está completamente en ruinas, a consecuencia de los bombardeos que sobre ella, criminalmente, han efectuado los aviones y de la artillería roja, y no puedo comprender, por tanto, cómo es posible que Aiguadé haya sacado una buena impresión de la visita a Teruel. Lo natural es que, después de haber contemplado el estado en que se encuentra la ciudad heroica, hubiera dicho, a los informadores que le preguntaron, que su impresión referente a la ciudad era mala. Pero, ¡ja!... Lo que yo suponía y casi lo aseguraría, es que el Ministro de la República roja no ha visitado, ni poco ni mucho, a Teruel, y que, si acaso la ha contemplado, ha sido desde una loma muy lejana, donde no haya podido apreciar los daños que ha sufrido aquella, porque él no es capaz de acercarse a un lugar donde pueda haber peligro de muerte...

Referente a las operaciones que allí se desarrollan, ha declarado: "Es excelente la marcha de las operaciones en la ciudad". Esto indica que ellos no han tomado la ciudad, como han pretendido hasta ahora, y cuando un Ministro de la República roja lo afirma... por algo será.

Me han enterado que también ha visitado el mismo frente turolense Dolores Ibaruri, mi querida amiga "La Pasionaria". No dice ella que haya visitado propiamente los frentes de Teruel y menos la ciudad, porque, a decir verdad, esta población continúa defendiéndose heroicamente, pero ha afirmado que ella ha pronunciado discursos, varias arengas, para los que aún resisten en Teruel... Yo, por lo que veo, los defensores de la ciudad le han hecho un caso enorme. ¡Como que aún resisten!

¡Teruel no ha caído, ni caerá nunca en poder de estos canallas!

El propio parte rojo se desmiente a sí mismo; no hay ni un solo parte rojo que concuerde. Uno dice que se ocupó totalmente la ciudad. Otro que aún resisten en el Seminario. Otro que continúan defendiéndose algunos núcleos rebeldes en la población. La verdad es que el caso de la ciudad está en nuestro poder, y a pesar de cuanto afirman los rojos, ésta no caerá jamás en su poder.

Indalecio Prieto, el Napoleón cerdoso, afirmó, por las emisoras rojas y por los periódicos, a los pocos días de ofensiva, que Teruel había caído en su totalidad en poder del ejército republicano. Ahora ya no dice lo mismo: ahora, sólo afirma que aún resisten en la ciudad núcleos que se defienden contra los ataques de sus mesnadas de borregos.

La emisora roja de Barcelona, es un modelo de desvergüenza, cada día va distinguiéndose por sus idioteces. Dice lo siguiente: "Todo está previsto, pronto la ciudad de Teruel estará completamente en nuestro poder — ¡yo sé que la habían conquistado ya toda! — los fascistas continúan haciendo gala de su mendacidad; nosotros, en cambio, decimos siempre la verdad al pueblo en las partes oficiales, y él, sabiendo esto, pone cada día más confianza en sus gobernantes." ¡Ja, ja!

Otra emisora, la de Madrid, tiene también tanta o más desvergüenza que la emisora barcelonesa, diciendo lo siguiente: "Los fascistas afirman siempre que muchos de los crímenes..."

Esta pasada noche ha caído sobre cordillera Norte una copiosa nevada. También aparece cubierta de nieve el cúspide del Puig de Galatzó.

Datos facilitados por el Observatorio meteorológico del Seminario a las 8 de la mañana:

temperatura interior	9'00
termómetro inscriptor	763'52
presión barométrica	estable
temperatura sombra	9'00
" exterior	21'00
" sombra máximo	16'00
" sombra mínimo	12'50
" exterior máximo	6'00
" exterior mínima	3'00

Presión bajo cero. Humedad relativa 67'00

CARTELERA CINEMATOGRAFICA

PRINCIPAL. — Por la noche, a las 9'15, gran función a beneficio del movimiento Nacional, "Pimpinela dulce". LIRICO. — "Contrabando", por Hans Albert y Lotte Lang y "Siempre viva". BALEAR. — No hay función. BORN. — "Lío de familia", "La hermana Blanca" y "Con el frac de oro". RIALTO. — "XV Aniversario de la marcha sobre Roma" y "Crisol de España" y "Knock-Out", por Max Schmeling y Anny Ondra. MODERNO. — El mismo programa del "Rialto", substituyendo la última película por "Baboon" en español. PROTECTORA. — "La mujer del marido", por Elissa Landi y "El hombre que sabía demasiado", por Peter Lorre. ORIENTAL. — "Ojos carifiosos", por James Dunn, y "La mujer de mi marido", por Elissa Landi. SALÓN MALLORCA. — No hay función.

Esta cartelera no indica recomendación de las películas que en ella se anuncian.

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Cafés, Bares y similares

Este sindicato hizo pública en su día, por medio de la Prensa, la gestión realizada por su Delegación Nacional sindicalista con el representante en ésta de la Sociedad de Autores, camarada Xavier Sans, respecto a la condonación a exigir de los atrasos de los derechos por aparatos receptores de radio, y, en su caso, de aquellos otros derechos por percibir, como también del acuerdo adoptado en común de elevarse en consulta a la Central Provisional de la Sociedad General de Autores de España, exponiéndole, reproduciéndoles, los argumentos que los camaradas sindicados habían sugerido a esta Delegación a más de los que juzgó ésta oportunos añadir, en instancia cuya copia obra en esta Delegación.

Para que aquéllos a quienes afecte la resolución recaída queden enterados, paso a transcribir:

"Sr. Delegado Provincial Sindical de la Organización Nacional Sindicalista.

MALLORCA. Muy Sr. nuestro: Tenemos el gusto de acusar recibo a su carta del 11 del corriente, a la que contestamos.

No se nos ocultan las dificultades económicas que atraviesan los cafés y bares, como casi todos los negocios, motivado por las actuales circunstancias, y que todos estamos obligados a cooperar a que la Nueva España resurja potente en todos sus aspectos; pero no se debe olvidar que de estos derechos de autor que esta Sociedad está encargada de recaudar, depende el sustento de muchas familias y que nosotros tenemos la obligación ineludible de defender estos intereses, cuya custodia nos ha sido encomendada. Por otra parte, no puede olvidarse que parte de la recaudación de esta Sociedad, por disposición de la Junta Técnica del Estado, van a engrosar la Sus-

cripción Nacional, y la norma de sus ingresos fuere de lo que se dedican las cantidades recaudadas.

Ahora bien; como decimos, estamos dispuestos a ayudar a estos pequeños propietarios, y la máxima concesión que podemos hacer es que firmen los propietarios de cada local, tres letras por el total de las deudas, con los plazos de vencimiento de 30, 60 y 90 días, y cuyo lapso de tiempo es el que concede la Banca para las operaciones mercantiles. Además ha de tenerse en cuenta que de todas las cantidades recaudadas y que se nos adeuda, tenemos que presentar cuenta exacta a la Comisión de Cultura, por lo que el cobro de los atrasos no puede ser si no a plazos fijos.

Tenga Vd. presente que esta Sociedad General de Autores de España, desde el comienzo del Glorioso Movimiento Nacional, contribuye no sólo con esta participación a la Suscripción Nacional que mencionamos, sino con la condonación de sus derechos en cuantas funciones con carácter benéfico o social se vienen celebrando en la España liberada, siendo las de nuestra preferente atención, aquellas que organizan las distintas Delegaciones dependientes de Falange Española, institución que tiene todo nuestro afecto y admiración, por la obra nacional que constantemente desarrolla para conseguir la España Una, Grande y Libre que todos anhelamos.

Por el presente, quedan enterados y saben ya a qué atenerse nuestros camaradas sindicados en "Cafés, Bares y similares" en lo que se refiere a su obligación de pago por el concepto expresado, como también de las facilidades de pago concedidas.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional sindicalista. El Delegado Sindical Interino. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

Otras noticias de última hora

Gran falta de víveres en la zona roja del sur

Salamanca. — En el frente de Jaén, se han pasado a nuestras filas 80 soldados procedentes de la zona roja.

En sus declaraciones, afirman que en todas las ciudades del sur de España que todavía permanecen bajo el dominio rojo hay una gran falta de víveres, especialmente de pan.

Prieto gestiona que Rusia envíe aviadore, cañones y tanques

Barcelona. — Ha llegado a esta ciudad el embajador de la España roja en Moscú, Marcelino Pascua, el cual ha sostenido largas entrevistas con Indalecio Prieto.

Unas palabras del Cardenal Arzobispo de Westminster

Salamanca. — Con motivo de la elevación a la dignidad cardenalicia del Arzobispo de Westminster, Prieto...

que ellos han cometido nos lo culpan a nosotros." Esto es una falsedad, porque no es cierto.

Los 17.000 sacerdotes y clérigos asesinados por los rojos, no lo fueron, según ellos. Lo que yo supongo, es que han muerto a consecuencia de una epidemia. Antes, hace años, morían los hombres en epidemias de viruelas, etc.; ahora, por lo visto, ha nacido otra epidemia con el marxismo, y ésta ha sido la que ha causado la muerte a tantos y tantos religiosos. ¡Idiotas que son los rojos!

A continuación el General da cuenta de algunos camelines, y termina su acostumbrada charla leyendo la acostumbrada lista de donativos.

mado de Inglaterra, la prensa nacional recoge unas palabras de Mons. Holey donde estimula a los católicos ingleses a mantener la solidaridad con los españoles y reclama la formación de un frente único a favor de la cruzada nacional contra el comunismo.

Nuevo Gobierno rumano

Bukarest. — Presentada la dimisión del gobierno Tatarescu, el Rey Carol encargó la formación del nuevo Gabinete a Octaviano Goga, perteneciente al partido nacional cristiano.

Ayer tarde el nuevo Presidente del gobierno, Goga, presentó al Rey la lista de los nuevos Ministros, entre los cuales figuran tres pertenecientes al partido campesino.

Figura asimismo en el nuevo gabinete como ministro de Hacienda y de Obras públicas, el que ya lo era en el pasado gobierno, general Antonescu, como también como ministro sin cartera el presidente del partido nacional cristiano.

Cataluña se extiende (!) a Palma de Mallorca

Barcelona. — La "Gaceta" roja publica un decreto en que se hace extensiva la extensión territorial de Cataluña a Palma de Mallorca.

Por lo que se parece, como no tienen a Mallorca en realidad, se contentan en tenerla sobre el papel.

El diario ruso "Pravda" ataca a Inglaterra

Moscú. — El periódico "Pravda" publica un artículo atacando duramente a Inglaterra y en que se afirma que la Gran Bretaña tiende a abandonar el pacto de seguridad colectiva y fundar una nueva Sociedad de Naciones.

Este ataque del periódico moscovita está relacionado con las nuevas orientaciones de política internacional que se van abriendo camino después de la salida de Italia del orga-

La carta de los Reyes!
Todas las ilusiones acumuladas en el año por el niño, estampadas en el papel entre borrones de tinta y faltas de ortografía...
Este año, todas las que se depositen en el buzón del Cuartel de Juventudes serán contestadas con la promesa de un regalo.

Hoy entra en vigor la nueva Constitución de Irlanda

Se independiza mucho del país de Inglaterra
Dublin. — Hoy, miércoles, entrará en vigor la nueva Constitución del Estado libre de Irlanda, votada últimamente por el Parlamento irlandés. En la nueva Constitución, ha desaparecido el nombre de Estado libre de Irlanda, el cual ha sido sustituido por la simple denominación de Irlanda. La nueva ley fundamental irlandesa no admite el divorcio. Por lo demás, sólo admite la intervención británica en el país por lo que mira al derecho que mantiene Inglaterra de tener almacenes de carbón para la escuadra en algunos puertos y quedarse con algunas estaciones cablegráficas.

Continúa la represión británica en Palestina

Tiberiades. — El Gobierno inglés ha desplazado nuevos destacamentos de tropas al norte de Palestina para acabar de reducir a los árabes nacionalistas. A consecuencia de los combates últimos ocurridos, han resultado destruidas casi completamente dos pequeñas aldeas cerca de Tiberiades, en que se hacían fuertes los árabes.

Los japoneses reclaman para sí las funciones de policía en Shanghai

Y siguen su avance los nipones
Shanghai. — Han sido objeto de diversos ataques con bombas de mano algunos buques japoneses en el canal central de Shanghai. En vista de esto las autoridades japonesas de la ciudad han hecho una advertencia a las de la ciudad internacional, reclamando para sí el ejercicio de las funciones de policía, para evitar y castigar tales ataques, observando, además, que, si se repiten tales incidentes, se tomarán las oportunas represalias.

A este efecto, ha sido detenido, en la zona internacional, un chino como supuesto autor de los referidos ataques, al cual será aplicado el código de justicia militar japonés.

A los extranjeros que estén complicados en el mismo atentado, se les juzgará conforme a los códigos de sus respectivas naciones.

Tokio. — El comunicado del Cuartel general de las tropas japonesas

parece que el Embajador inglés no volverá a la zona roja

Londres. — El corresponsal diplomático del periódico "Daily Telegraph" publica una información en que da cuenta de que el Embajador inglés en España que residía últimamente en Hendaya y que salió de esta ciudad con dirección a Londres, ya no volverá más a Hendaya.

Según esta información, se cree que la Embajada inglesa ante el Gobierno rojo ha dejado de ser, lo que es consecuencia natural, por otra parte, del nombramiento de agente oficial comercial de la Gran Bretaña ante el Gobierno del Generalísimo Franco.

Por lo demás, el cónsul general inglés en Barcelona será ahora ante el Gobierno rojo lo que el agente oficial británico ante el Gobierno de Burgos, limitándose, por consiguiente, sus funciones a las puramente comerciales y de pasaportes.

Un gesto del General Moscardó

Zaragoza. — Coincidiendo con las festividades de Navidad, el General Moscardó envió a la casa de un obrero unas raciones exactamente iguales a las que se consumieron en su casa.

El ejemplo del General ha sido imitado por las familias principales de esta ciudad, las cuales han invitado también en su casa a heridos ex-combatientes y combatientes de la ciudad.

Concesión de la Medalla Militar

Burgos. — El Generalísimo Franco ha concedido la Medalla Militar a la 5.ª Bandera de Falange de Aragón, por su heroico comportamiento en la defensa del pueblo de Fuentes de Ebro durante los ataques marxistas del Octubre pasado.

Reunión del Sindicato Español del Magisterio

Burgos. — Se ha inaugurado la asamblea nacional del Magisterio Español y han proclamado la necesidad de la formación de un frente cristiano único contra el comunismo y su obra destructora, y en favor de nuestra causa nacional y católica.

Concurrieron las delegaciones provinciales. En la misma se estudió la formación espiritual del maestro de quien depende la educación, el sentido y la responsabilidad de educar a las generaciones venideras.

que operan en la provincia de Chang-Tung da cuenta que el ejército nipón ha rebasado la ciudad de Tai-Ngan en 40 kilómetros.

Se recoge la noticia de que los chinos están preparando el envío de un gran contingente de tropas para cortar el avance de los japoneses e impedir su progresión más allá del Whang-ho.

Tokio. — El Gobierno japonés ha hecho entrega, por medio del Ministro de Estado, señor Hirota, al Embajador inglés en aquella capital, de la nota contestación a la protesta británica sobre el bombardeo de la cañonera inglesa en el río Iang-tszé.

Eh dicha respuesta se confirma, de una manera clara y categórica, que el bombardeo aéreo de la referida cañonera se debió a un error.

Tsi-Nam. — Ayer hicieron su entrada triunfal en esta ciudad las tropas japonesas, después de liberarla de la dominación chino-comunista.

Actualmente, el ejército japonés, después de la conquista de Tsi-Nam, controla todas las vías de comunicación que desde la provincia de Chang-Tung se enlazan con el resto de China, y de una manera especial las que van hacia el sur.

De igual modo, con la ocupación de Tsi-Nam, se hace más difícil la pronta dominación del resto de la provincia y particularmente de Tsing-Tao.

NO CONTRATA

SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA. PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Francisco Sánchez, 35 — Teléfono 2529. — Palma.



La Nueva Balear
GUARDA MUEBLES, EMBALAJES, EMBARQUES
Siete Esquinas, 13. Tel. 2227.

FIJESE

Con quien se asegura Vd. contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar.
"LA FUNERARIA LORET"
ES LA MEJOR GARANTIA
Calle de la Unión, 23 — Teléfono 2011

Dr. JOSE FERRERO VELASCO

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.
CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS
Calle de La Soledad, 35 (junto a Correos). — Consulta, de 11 a 1.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

Sigue Teruel su gloriosa resistencia

La brillante actuación de la aviación en Teruel

HIZO EXPLOTAR UN TREN CON MUNICIONES Y DESTRUYO UN CONVOY

(Crónica de esta mañana)

La jornada de ayer y la de antea- yer, especialmente, fueron de duro castigo para las grandes masas de fuerzas rojas que tienen cercada la heroica ciudad de Teruel.

Los rojos pueden que posean la plaza de toros y la estación del ferrocarril, distantes en centenares de metros de la amplia y larga escalinata que da acceso a la alta e inexpugnable meseta donde está emplazada la vieja capital del bajo Aragón. Pero no les ha sido posible subir a la meseta, asaltar el casco antiguo de la ciudad, en la que no les ha sido posible penetrar. Lo han intentado infinitas veces, con sus violentos ataques, mas siempre han tropezado con la defensa tenaz y brillante de esos miles de combatientes que alberga la fría ciudad turolense.

Y esos intentos de asalto llevan costados a los rojos muchos miles de bajas, que les han causado, con sus fusiles y sus ametralladoras y hasta con su artillería de pequeño alcance, los valerosos defensores.

Pasados los días de niebla intensa y de lluvia, que impedía volar a los aviones y entrar sus tiros a la artillería nacional, a la artillería que ayuda al avance de los que se dirigen a liberar Teruel, vinieron unos días sin agua y sin niebla. Y estos días — ayer y anteaer — los aprovecharon aviones nacionales para realizar repetidos vuelos de castigo sobre los magníficos blancos que ofrecen las grandes masas que forman los sitiadores.

Los aviones nacionales se presentaron en número enorme sobre los alrededores de Teruel. Había muchos bombarderos, y en mayor número eran los cazas. Estos descendían, y en vuelo vertiginoso y bajísimo,

ametrallaban a los rojos, sobre los que luego dejaban caer sus mayores bombas los bombarderos. Y esos ametrallamientos y esos bombardeos aéreos eran secundados por la artillería nacional, que pudo centrar bien sus tiros y realizar magníficos blancos.

La mortandad sufrida por los rojos fué espantosa, y fueron también enormes los daños causados en sus defensas.

El enemigo, debido a este duro castigo sufrido, disminuyó la intensidad de sus ataques contra la ciudad. El Ministro Aiguadé y "La Pasionaria" tuvieron que irse allá, al frente de Teruel, para ver de reanimar a sus ya decaídas huestes.

La aviación roja se presentó a hacer frente a la nacional. Y, como siempre que intenta entablar combate con nuestros aviadores, sufrió una gran derrota y la pérdida de siete aparatos.

Dueña absoluta del aire la aviación nacional, realizó diferentes viajes a sus bases para volver poco después, ya repletos sus depósitos de esencia y de municiones, a continuar su obra de castigo a los rojos sitiadores.

Pero hizo algo más la aviación nacional: destruyó tanques que el enemigo tenía bien guardados en un bosque, destruyó un convoy de camiones e hizo explotar un tren que, bien cargado de municiones, se dirigía al frente.

Brillantísimas han sido para nuestras armas, principalmente para la aviación nacional, las últimas jornadas, en que sufrieron sus mayores castigos las nutridas fuerzas rojas que tienen sitiada a la heroica capital de Teruel.

La magnanimidad del Generalísimo

25 PENAS CAPITALES CONMUTADAS

Salamanca. — Coincidiendo con la festividad religiosa de la Natividad del Señor, el Jefe el Estado ha sabido mostrar su sentimiento, conmutando 25 penas capitales a presos por delitos comunes juzgados por los

Tribunales después de haber obtenido todas las garantías judiciales.

Son una mujer rusa, un polaco y tres argelinos, entre los demás conmutados.

Radio Teruel sigue hoy funcionando normalmente

La emisora de Teruel estaba esta mañana en servicio normal con las estaciones de Zaragoza, "Radio Jaca - 2 B.H." y la "Rueda del Norte".

La "Radio Jaca - 2 B.H." la recibía en perfectas condiciones y se lo ha comunicado así a Zaragoza.

Teruel ha solicitado de San Sebastián que estuviera a su sintonía, por si acaso le necesitara para algo, a lo que ha contestado Jaca diciendo que lo haría.

Al mismo tiempo, San Sebastián le ha pasado un comunicado de la "E. E.Q. 7", estación de radiografía de Zaragoza, pidiéndole si la recibía bien, con el objeto de ponerla en comunicación con Teruel.

Teruel contesta, a las 10'40, a la "E.E.Q. 7" diciendo: "A las once estaré a vuestra sintonía y podréis transmitir su grafía en vuestra longitud de onda. Yo os contestaré en grafía en los 45 minutos".

Zaragoza contesta a Teruel, por conducto de San Sebastián, que, de 11 a 11'05, dará una llamada en fonía en los 72 metros y medio y de 11'05 a 11'10 pasará a telegrafía. Y añade:

"Y vosotros podréis contestarnos a partir de las 11'10."

Zaragoza ruega que se le haga en contestación bastante larga, a fin de que os pueda sintonizar y entender. Por la noche, transmitiré en los 45 metros."

La comunicación con Teruel, como se ve, es completamente normal y perfecta.

Teruel ha probado con "Jaca - 2 B.H." de transmitir en grafía y "Jaca - 2 B.H." le ha contestado que la grafía le funcionaba perfectamente y que así podía continuar hasta las 11'20.

Teruel sigue en pie

Dice hoy, a las 10, "Radio España" de Bilbao

Teruel, pese a cuanto dicen las radios rojas, sigue en pie y resistiendo, con heroísmo sin igual, los ataques rojos.

Buena prueba de ello es el siguiente mensaje que anoche se recibió de sus valientes defensores:

"Tenemos fé en Dios y estamos seguros de vuestra ayuda. ¡Viva España!"

Por lo tanto, pronto Teruel, la heroica ciudad, podrá recibir el homenaje que a su valentía le rendirá toda España.

Ayer se infligió duro castigo a los rojos en Teruel

LA INVICTA CIUDAD SIGUE RESISTIENDO HEROICAMENTE

Roma. — Las últimas impresiones que se tienen acerca del frente de Teruel acusan un fuerte empuje de las columnas nacionales que acuden en auxilio de los sitiados, al par que éstos continúan resistiendo, con elevado patriotismo, las embestidas de los rojos.

Durante el día de ayer, los marxistas desencadenaron un nuevo y duro ataque contra la invicta ciudad con gran número de fuerzas de infantería, precedidas de carros de asfalto. Pero, apenas iniciados los primeros movimientos, la artillería nacional comenzó a batir durísimamente a los atacantes, al tiempo que hacía su aparición en el aire la aviación de bombardeo, protegida por cazas, que dejó caer gran número de

bombas sobre el enemigo y ametralló encarnizadamente.

La intervención de la artillería y de la aviación nacionales desbarató los ataques rojos, y, si bien la aviación roja intentó hacer frente a la nacionalista, ésta logró abatir, en combate aéreo, siete aparatos rojos. El ejército rojo se siente verdaderamente incapaz de poder resistir el empuje nacionalista; por esto sus ataques contra la ciudad de Teruel son cada día más desesperados.

Son completamente falsas las noticias de emisoras rojas afirmando que la guarnición de Teruel resiste en sólo dos a tres edificios aislados; antes bien, posee todo el recinto viejo de la ciudad.

S. S. recibió ayer al cuerpo diplomático

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad recibió ayer en su biblioteca privada a todos los Embajadores acreditados ante el Vaticano, quienes testimoniaron al Padre Santo sus votos deseándole un feliz año nuevo.

El primero de los Embajadores que recibió el Papa fué el de Alemania, por razón de ser el decano; y luego

fué recibiendo a los demás, con intervalos de diez minutos.

Al concluir Su Santidad las audiencias, todos los Embajadores se reunieron con el Cardenal Pacelli, Secretario de Estado del Padre Santo, para expresarle también sus votos de próspero año nuevo.

ros de las trincheras y resistieron la embestida roja, quedando la infantería enemiga pegada a la tierra, antes que lanzarse al asalto definitivo. Los asaltantes tuvieron un momento de indecisión, durante el cual los fusiles y ametralladoras hicieron abundantes bajas, y cuando ya repletos, quisieron volver al asalto, entonces sobre el cielo azul de Teruel hicieron su aparición nuestras escuadrillas de gran bombardeo y de caza.

Desde un peñasco que domina la capital, hemos contemplado como nuestra aviación, en un vuelo magnífico, alcanzaba la vertical de la ciudad; después, las escuadrillas, en fila de a uno, formaron un círculo y cimos las explosiones de las bombas en las masas de los milicianos, que en aquel momento se disponían a realizar el ataque. Los efectos en el enemigo debieron ser espantosos; la infantería, sin poder refugiarse, soportó, durante un buen rato, la metralla, y, cuando los bombarderos hubieron soltado su carga, los cazas descendieron a alturas inverosímiles, disparando miles de cartuchos.

Después, nuestros aparatos volaron sobre Teruel, en cuya piedra más alta flamea la bandera bicolor, más alta que nunca, frente a los trapos rojos que el enemigo ha plantado a su alrededor.

El españolísimo Teruel sigue destrozando los ataques enemigos

MIENTRAS, LAS COLUMNAS DE SOCORRO AVANZAN SIN CESAR

La aviación nacional actuó ayer con más intensidad que nunca

Suena ya la hora de la liberación en las piedras de la ciudad indomable

(Crónica de esta mañana)

Entran ya en su desenlace las operaciones que se han venido desarrollando estos días. Lo que los rojos querían convertir en un audaz golpe de mano, que se decidiera en una victoria rotunda por parte de ellos, para después pregonarla a grandes voces por todos los ámbitos democráticos del mundo, se ha convertido, por decisión de nuestro Caudillo, el Generalísimo Franco, en un gran combate y cuyos resultados, que se prevén extraordinarios, los pesó el ejército rojo al creer impudicamente que, con esta descabellada ofensiva, iba a estropear los planes del Ejército nacional, al entorpecer y desbaratar la ofensiva nacional que, según ellos, se iba a desencadenar.

Ya están tocando ahora los rojos las consecuencias de su descarrada aventura, pero, con tal fuerza y con tal intensidad, que nunca lo hubieran soñado, mucho menos con la rapidez con que se les ha dado la respuesta. La aviación nacional actuó ayer, y conste que la hemos visto actuar mucho, de una manera desconocida. Actuó ayer de sol a sol, pero, de manera tan intensa, que nosotros no hubiéramos podido ni soñarlo. El ruido de motores se dejó oír intenso y constantemente, sin dejar un solo minuto, y se daba el caso de que no pasaba rato sin que al levantarse nuestra vista hacia la inmensidad del cielo, no se viera a los aviones de Franco surcando intensamente los espacios. Nuestros aviones han trabajado con una intensidad enorme y una eficacia maravillosa.

Decimos todo eso porque los mismos cronistas de guerra que han venido siéndolo desde los últimos 20 años han logrado entusiasmarse de una manera extraordinaria. Las escuadrillas nacionales volaban en formas compactas y pasaban una y otra vez sobre las líneas enemigas, se adentraban en ellas y hasta en territorio rojo, buscando y hallando a los aeródromos marxistas, en donde estaban completamente inmovilizados los aviones y aviadores rojos. Sobre ellos dejaron caer, en forma verdaderamente fantástica, una lluvia terrible de metralla.

Las concentraciones de fuerzas enemigas han recibido también el regalo de centenares y centenares de bombas, mientras que los atrinchamientos enemigos sufrían también el acoso de nuestros imbatibles cazas, que bajaban de una manera fantástica y ametrallaban en formas inverosímiles las guardias de los internacionales.

El castigo ha tomado caracteres tan catastróficos, que el mando enemigo ha tenido que imponerse a sus aviadores, para que se decidieran a entablar combate. Ha sido hacia las tres de la tarde cuando han hecho su aparición en el aire los primeros aviones rojos; hasta entonces se habían paseado completamente solos nuestros aparatos, como dueños absolutos y dominadores del espacio. Por fin a esta hora hicieron su aparición los aparatos rojos. Eran todos aviones de caza y venían en formación sobre Teruel. Parecía que los rojos querían hacer de nosotros una derrota terrible, espantosa. Aparecieron en escuadrillas, unas cinco, en total. Apenas hacia dos minutos que se les había avistado, cuando nuestros aviadores, subiendo con sus escuadrillas, rápidamente, sin una vacilación y sin esperar siquiera unos instantes en observación para, por lo menos, situar al enemigo, se subieron a las nubes. Por fin, los rojos se habían decidido a entablar combate. Los enemigos rojos del aire se presentaron, y los nuestros, como flechas de plata, se lanzaban al ataque, y no tardábamos en ver, alrededor de los aparatos rojos, los círculos de fuego que producían los vómitos de metralla de las ametralladoras de nuestros cazas.

La compacta formación de los cazas enemigos ha quedado deshecha en pocos segundos; la lucha se lleva sobre el campo enemigo; en el cielo se van formando pasillos de muerte y de estrategia; ha sonado la hora de la derrota de los aviadores marxistas, decretada por nuestro Mando. En las líneas nacionales se espera en forma emocionante el resultado del combate.

Han pasado ya diez minutos; el combate continúa con saña de sangre y de muerte. Súbitamente se ve el andar vacilante de un aparato en nuestras líneas; todos ponen cara de rabia y de desesperación, al tiempo que de dolor. Se trata de un aparato nacional, pero la desgracia ha servido para que se enardecieran los demás pilotos que formaban las escuadrillas nacionales. Los cazas del Ejército aéreo de Franco se acercaron a una manera inverosímil, a otros aparatos rojos: parecía como si allí, en las inmensidades azules del cielo, quisiera entablar un combate a base de bombas de mano o la bayoneta; al cabo de unos instantes, caen para siempre cinco aviones enemigos, caen incendiados al suelo hecho lodo y muerte. Los demás aparatos huyen en forma desordenada y vertiginosa; los aparatos no se ven completamente su formación y buscan entre las nubes, como harían los demás rojos en la tierra, el escondrijo, la salida que les permitiera huir con vida de esta batalla; pero, tras ellos, han saído, vertiginosamente, nuestros cazas, y, un poco rato, eran tres aparatos rojos más los que iban a estrellarse contra el suelo. Otros aparatos rojos habían huido mortalmente heridos por la metralla y perdiéndose en las líneas rojas, pero bien seguro que, vagando donde vagan, no han de salir ya ni han de servir para el combate para ellos ha sonado también la hora del último vuelo.

El triunfo aumenta, la victoria agranda y de nuevo retornan, triunfales, a dibujar su sombra sobre los muros de Teruel las invictas escuadrillas nacionales. Después de lo que hemos presenciado, podemos afirmar que la caída de la gloriosa, de la invicta tierra de Teruel en poder de los rojos es imposible.

También ha sido día de victorias en tierra. Muy de mañana atacaron los rojos a una de las posiciones que se les fué de las manos y desde la que ellos minaban millares de kilómetros, contraataque lo han hecho prestando, frente a las fuerzas nacionales, a sus mejores elementos. Faltas de artillería en abundancia, tanques, muchos tanques, además, la infantería. Intentaron el contraataque por tres veces. Nuestra artillería empezó a hacer blancos aquellos aparatos y todos acabaron emprendiendo la fuga, que ellos seguramente dirán una retirada demente.

Los aviones rojos han dejado, tal motivo, a su infantería completamente descubierta, y sobre ellos ha volcado nuestra metralla, haciendo una mortandad terrible. Siendo una cosa espantosa: las bajas nacionales han disparado sobre ellos a placer y ha aparecido después el campo materialmente cubierto de cadáveres.

Ha sido el triunfo de tal magnitud que ya después los rojos se han limitado a hacer fuego de artillería únicamente. Más tarde, nuestra artillería ha disparado, y ha seguido durante todo el resto del día, zando millares de disparos sobre alturas que tenía el enemigo, a res que, al caer la tarde, iban a sar la gloriosa bandera nacional. La réplica de los cañones enemigos a esta enérgica intervención nuestra artillería en el primer momento fué dura, pero fué debilitada poco a poco hasta quedar dudosa a solo unos disparos, sin cacia de ninguna clase.

Al atardecer, nuestros obuses iban disparando igualmente, y de los rojos se oían cada vez más distancia. Ha sido entonces cuando el mando ha dado orden de avanzar y se ha cumplido inmediatamente, ciéndolo a base de bombas de mano y calando la bayoneta. El avance ha sido en toda la línea y, en cada momento, el enemigo se ha visto acosado, hasta quedar sepultado entre nuestras redes. De ello da buena cuenta el número de prisioneros que se han hecho. Ellos, más de cuatrocientos, que han ido a manos de la justicia; entre ellos había tres comandantes, uno de cuales, que pertenecía a la división Lister, se ha suicidado; los otros dos se han entregado y, a estas horas están ya prestando sus declaraciones. También han caído en nuestras manos otros jefes y otros oficiales que han sido entregados a la justicia.

Después caían en nuestras manos y en ellas eran colocadas banderas nacionales, las alturas y las posiciones que los rojos habían intentado inútilmente, defender.

Impresión de anoche del frente de Teruel

LOS MARXISTAS SON CONTENIDOS EN LOS ARRABALES

Y el fuego de los defensores les impide el paso al casco de la ciudad

Los rojos se vengán bombardeando con fuego terrible el interior de la población

Salamanca. — Las fuerzas de la guarnición de Teruel continúan su heroica resistencia. Los marxistas son contenidos en los arrabales de la ciudad por el fuego de la guarnición nacional, que les impide el paso al casco de la ciudad. La situación geográfica de la capital, sobre una pequeña meseta, de la margen izquierda del río Turia, dificulta las operaciones del Ejército rojo, a pesar de la inferioridad numérica de las fuerzas que guarnecen la ciudad en comparación con los aludes rojos.

Son falsas las noticias que transmite el Gobierno de Barcelona afirmando que solo resisten grupos aislados en algunos sectores de Teruel. Los defensores de la ciudad, con el fin de organizar su resistencia en proporción a su reducido número, abandonaron los alrededores de la población, y resisten los ataques rojos en combates que culminan en otros de verdadero heroísmo.

La aviación nacional, actuando en grandes masas, ha deshecho las concentraciones enemigas, cooperando al

movimiento de las columnas que avanzan, logrando todos sus objetivos. En las últimas horas de ayer, las comunicaciones de las tropas enemigas con la retaguardia marxista han sido batidas por el fuego nacional, impidiendo el contacto de las tropas invasoras, o más bien infiltradas, con sus reservas de segunda línea.

Ante la imposibilidad de la conquista de la ciudad, los rojos sometieron a un terrible fuego, con baterías del 15 y medio y granadas incendiarias, el casco de la población.

Los comunicados del Comandante Militar de la plaza dan cuenta de la heroicidad de los combatientes, solo comparable a la epopeya de Oviedo y a la del Alcázar de Toledo.

El ataque marxista, con toda clase de elementos bélicos, se estrella, a pesar de su enorme violencia, ante el valor indomable de la guarnición, que contiene, en todo momento, el inútil empeño que sostiene el enemigo.

Teruel resiste heroicamente

Después de 14 días de sitio, la guarnición de Teruel, poseída de un elevado espíritu, responde a todas nuestras llamadas con las mismas o parecidas palabras:

"Lucharemos hasta morir, ofreciendo nuestra vida y nuestra sangre con firmeza sublimemente ejemplar". Teruel vence todos los días a los soldados rojos que, babeando criminalidad, rondan sus barrios. Anteaer, el enemigo lanzó un furioso ataque sobre la capital: tanques, artillería, aviación, todo cuanto tienen han puesto en juego en esta intención, pero nuestros héroes, firmes en sus puestos, decididos a todo menos a claudicar, han sabido detener, una vez más, a la jauría que amenazaba caer sobre ellos, con el acero de las almas aragonesas, que no se dobla ni se rompe.

Nada importa que Prieto y Negrín alardeen de haberlo conquistado: Teruel sigue siendo esta noche tan español, tan nuestro como el 19 de Julio de 1936. Un barrio, una casa de las afueras no da la posesión de toda la ciudad y, si los marxistas tuviesen honradez, deberían decir lo que los Generales franceses que atacaban Zaragoza:

"Después de dos noches de encarnizada pelea, hemos tomado una casa; veremos cuando tomaremos la casa número dos."

Pero los rojos necesitan aumentar la victoria, y esa de Teruel es seguro que va a quedar reducida a un barrio, porque, antes de que tomen el número dos, caerá sobre ellos nuestra poderosa máquina de guerra, y entonces Prieto, Negrín, Sarabia y

los demás tendrán que volver a Valencia con su derrota que no habrán liquidado, con menos de 35 a 40.000 bajas.

El domingo el enemigo comenzó un furioso ataque contra el ala izquierda del sector de Concué; después, la artillería roja cañoneó las líneas nuestras, y los batallones marxistas, protegidos por buen número de tanques, se decidieron a saltar de sus posiciones, camino de las nuestras. El encontronazo fué violentísimo; nuestras tropas contestaron al ataque con millares de cartuchos contra los tanques rusos y, cuando sólo pocos metros les separaban de nuestro ejército, cuando el fusil era poco para luchar, nuestras tropas, con bombas de mano y botellas de gasolina, ce lanzaron sobre los tanques, haciéndolos retroceder; la infantería marxista, viendo que los tanques volaban la espalda a nuestros soldados, huyó también, uniéndose en masas compactas y dejando centenares de cadáveres.

Entre los muertos hay muchos extranjeros, hombres corpulentos, pero extraordinariamente agotados por el hambre y cuyos abrigos denotan a las claras su procedencia soviética; también se ven los de algunos españoles que, por contraste, no llevan otro uniforme que el corraje y las cartucheras. Pertenecen esos desdichados a los reclutas arrancados de los pueblos de la España no liberada e incorporados a la brigada Lister, para cubrir las bajas internacionales.

Desde temprana hora, nuestras tropas han reanudado su avance por las

dos alas del frente; el enemigo continuó ofreciendo dura resistencia, pero ha sufrido un violento castigo. Las dos columnas que operan en Campillo y Concué han avanzado, causando centenares de bajas en el enemigo. La mayor violencia en el combate se registró a mediodía, cuando la infantería marxista intentó reaccionar, siendo barrida por los nuestros, que conquistaron a la bayoneta importantes reductos; hubo también un intenso fuego de artillería, y nuestras baterías, con sus tiros magníficos, preparaban el avance a nuestras tropas, que, con el fusil a la espalda y con bombas de mano, trepaban hasta los parapetos enemigos. Al caer de la tarde, eran nuestras las más importantes posiciones cuyas ventajas estratégicas habríamos de conocer muy pronto; una elemental discreción nos impide ser más concretos.

El enemigo ha insistido hoy en sus ataques a Teruel, pues las fuerzas rojas están desesperadas al ver que tienen la ciudad al alcance de la mano sin poder hacer la suya. La embestida fué furiosa; era la prueba suprema que los marxistas ponían a la fortaleza de los heroicos defensores; desde todos los ángulos, desde todos los sectores, caían bombas y balas, en un desesperado alarde, pero nuestros soldados — ¡cuánto heroísmo! —, sin vacilaciones, sin un momento de desaliento, hincaron el pie en los fo-

Has hecho ya tu regalo para los flechás pobres? Recuerda la Cabalgata de la Organización Juvenil.